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Gobernar “a salto de mata” dice un partido 
de la oposición que es lo que ha hecho el 
Partido Popular en el Ayuntamiento de 
Priego durante el primer año de la legislatura. 
Pues sí y no, según como se tome la 
expresión.

En un año, la Corporación, a propuesta del 
equipo de gobierno del PP, ha aprobado 
cuatro planes de largo alcance y aún mayor 
trascendencia: un Plan de Saneamiento; un 
Plan de Ajuste, con ahorro de dinero en todas 
las áreas y que ha evitado la quiebra en pocos 

meses de nuestro Ayuntamiento; un Plan de Estabilidad y un Plan de Empleo, que ha evitado el despido de 
trabajadores. Además, se aprobó el Presupuesto para 2012, en el que se reducían los gastos al nivel real de 
los ingresos acabando de una vez con décadas de engaño financiero ya que se aprobaban presupuestos 
irreales sabiendo que los ingresos no se iban a producir y provocando así un déficit insostenible. 
Esos planes han hecho posible que pudiésemos conseguir un préstamo ICO en el mes de febrero para pagar 
parte de las facturas pendientes y, además, que el Gobierno de España lleve a cabo el “pago a proveedores”: 
tres millones de Euros en facturas que el anterior equipo de gobierno del PSOE dejó pendientes en nuestro 
Ayuntamiento. Con esos planes y ese presupuesto se ha evitado la quiebra (tengamos en cuenta que a 
algunos ayuntamientos no les han aceptado los planes), se ha conseguido poner en orden las arcas 
municipales y se ha iniciado un nuevo rumbo de seriedad en la gestión municipal que deberá mantenerse en 
el futuro, no tres o cuatro años, sino muchos años si no queremos volver a las andadas.
Si después de aprobar esos planes un partido de la oposición dice que estamos gobernando “a salto de mata” 
es que están muy ciegos y, además, son muy incoherentes, ya que  todos esos planes y también el 
Presupuesto, se aprobaron con su apoyo.
Pero la frase “a salto de mata” tiene para nosotros un significado que sí aceptamos como norma de 
actuación. Estamos respondiendo de inmediato (siempre que es posible) a las demandas de los ciudadanos. 
Si está en nuestras manos, se acabó eso de que una demanda ciudadana se tarde en resolver cinco años. Se 
iluminó y asfaltó el Camino Alto… “a salto de mata”; se montó la rotonda de la Trinidad… “a salto de 
mata”; se instaló una fuentecilla en el Palenque; se asfaltó un carril en Las Navas y una calle en Esparragal; 
se hicieron y se pintaron nuevos pasos de cebra; se quitaron los coches que aparcaban delante del Castillo… 
todo ello a “salto de mata”; se han puesto vallas de protección en lugares peligrosos; se eliminaron barreras 
en muchos puntos; se repusieron farolas apagadas en varias calles; se crearon parques de juegos infantiles; se 
puso un semáforo en la entrada del Colegio Ángel Carrillo… todo ello “a salto de mata”, sí señores. 
Eran actuaciones que iban surgiendo, que no estaban programadas, pero había que dar respuesta. Algunos de 
estos asuntos llevaban siendo demandados por los ciudadanos desde hace años, lustros, décadas… aunque la 
mayoría no eran tan costosos de arreglar. Pero a nosotros nos ha dado por responder a las demandas de los 



ciudadanos siempre que podemos y lo antes que podemos. Es decir… “a salto de mata”.
En este sentido, gobernar “a salto de mata” nos parece una buena forma de gobernar, aunque tenemos otras: 
las de los planes y proyectos a largo plazo, de los que ya hemos hablado.
Contamos siempre con el PA y agradecemos siempre su apoyo. Sabemos que sin ellos no podríamos hacer 
las cosas importantes. En este caso les agradecemos que hayan definido acertadamente una de nuestras 
formas de gobernar.

 


